

Las manos vacías de luz, los ojos intentan mirar en la oscuridad calcárea.

Santiago López Petit. Amar y pensar. p.46

El éxito consiste en que la voluntad dentro del cuerpo abdique de una vez para siempre a favor de los órganos, por ejemplo de la mano. Así puede pasar que después de una larga búsqueda, alguien renuncie a lo que había perdido y después, un día, al buscar otra cosa, caiga en sus manos el objeto perdido. La mano se hizo cargo del asunto y éste se confabuló con ella en un abrir y cerrar de manos.

Ejercicio, Serie de Ibiza. Denkenbilden. Walter Benjamin

El hombre piensa porque tiene manos, afirmó Anaxágoras. El tacto es el sentido más profundo y filosófico, decía: si el alma existiera estaría en la punta de los dedos, la piel y las manos son las puertas del conocimiento. Todo el conocimiento está en la piel: la memoria, la inteligencia, la sensibilidad. Cuanto más dura es la piel, menos dotados están los hombres para el conocimiento, cuanto más blanda y suave, mayor disposición tienen para participar de la vida de las cosas. Si el hombre es el rey de los animales no es porque levante la mirada hacia el cielo, sino porque está dotado de una mano dúctil, hábil, flexible y caritativa.

Antoni Marí

PENSAR ENSUBJUNTIVO: LA POSIBILIDAD DE LA IMPOSIBILIDAD

La única posibilidad de la cosa es la experiencia de la imposibilidad. Si sólo se hace lo que se puede hacer, lo que podemos hacer, no hacemos sino desarrollar posibilidades que ya existen en sí, desplegamos un programa. Para hacer algo, debe hacerse más de lo que se puede hacer. Para decidir hay que atravesar la imposibilidad de la decisión. Si sé que decidir ya no es necesario aceptar ninguna responsabilidad. Es cierto en cuanto a la experiencia en general. Para que algo o alguien llegue, debe ser absolutamente inanticipable. Un evento sólo es posible como imposible, más allá del "puedo". A menudo escribo "imposible" con un guión entre im-y posible, para sugerir que esta palabra no es negativa en el uso que yo hago. El imposible es la condición de la posibilidad, del evento, de la hospitalidad, del don, del perdón, de la escritura. Cuando algo está previsto, en el horizonte, ya ha pasado, así que no llega. También es un pensamiento político: sólo llega lo que los esquemas disponibles no logran prever.

Jacques Derrida entrevistado por Hélène Cixous
"La lengua me lo único refugio" p. 112-113